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【令和元年（2019年）度第１回】

吹田市立千里丘北留守家庭児童育成室
１年間の利用に関するアンケート

【送付概要】

アンケート送付日 令和２年６月１日

アンケート回答締切日 令和２年６月31日

アンケート送付世帯数 122 世帯

名130　　　同　　　児童数
(令和２年３月末在籍数）

アンケート回答数 76 世帯 名

アンケート回収率 59.2

その他

　記述による回答については、漢字への表記替え、句読点や誤字脱字の訂正以外は原
文のまま掲載しています。ただし、原文のままでは個人が推測される場合等について
は、内容に変化がない範囲で一部変更しています。また、兄弟姉妹（複数児童）が入
室していた方の同じ設問に対する記述回答は、重複して掲載していません。
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吹田市立千里丘北留守家庭児童育成室　　　　　　1学期・夏休みの利用に関するアンケート

人数

構成比率

（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（１） 必ず宿題をする時間を作って欲しい。

29人 9人

15.6% 35.1%

12人

37.7% 12%

27人

１　お子様の学年（令和２年3月の学年）

1年 2年 3年 4年 合計

0人 2人

100%

77人

２　年間を通した育成室の運営について
保育内容全般について

ア イ ウ エ オ カ キ 未回答 合計

4人 1人 0人 77人

85.7% 2.6% 2.6% 0.0% 2.6% 5.2% 1.3% 0.0% 100%

66人 2人 2人

もっと指導員が中心となり遊びを組み立てていくべきである。

社会のルールやマナー等の社会的な規範を高める活動をするべきである。

その他

・「キ」の回答

このままでよい。

イベント（クッキング保育、お誕生日会など）をもっと増やすべきである。

子ども達みんなで行う取り組みをもっと増やすべきである。

自由な遊び時間をもっと増やすべきである。

1年 2年 3年 4年

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イウ オ カ キ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（2-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 69人 2人 30人 4人 1人 9人 0人 14人 2人 1人 3人 0人

構成比率 51.1% 1.5% 22.2% 3.0% 0.7% 6.7% 0.0% 10.4% 1.5% 0.7% 2.2% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

（１） 行かなかった。

（２） 無駄がないようある程度の人数を把握してから準備してほしい。

（３） たまに親が参加出来るものもあり良かった。

（2-2）

（１） 特になし。

（２）

（３） 休暇期間中のクッキングを増やしてほしい。

（４）

（５） クッキングなどを増やして欲しいです。

（６） 長期休暇でのクッキングの回数を増やしてほしいです。

イベント（クッキング保育やお誕生日会など）について

その他

・「サ」の回答

イベントに関する今後の希望などのご意見

イベントを通して新しいことに興味を持つようになった

保護者も一緒に参加したかった

イベントを通して友達がたくさんできた

イベントの後は疲れて帰ってくることが多かった

合計

135人

100%

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

費用のかかるイベントは参加不参加のアンケートを取ってから開催してほしい。全員参加を前提とするのは違う
と思う。

楽しかった

夏休みの遠足はとても喜んでいました。
普段の学童の生活から離れ、新しいことに挑戦する取り組みを今後も期待しています。

他の育成室と一緒に行ってほしかった

楽しくなかった

回数はちょうどよかった

回数が少なかった

回数が多かった

ア イ ウ エ オ カ ク ケ コ サ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（3-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ 未回答

人数 29人 7人 4人 28人 2人 5人 6人 4人 5人 2人 8人 8人 0人

構成比率 26.9% 6.5% 3.7% 25.9% 1.9% 4.6% 5.6% 3.7% 4.6% 1.9% 7.4% 7.4% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

（１） 持って帰ることが多く、できれば学童で食べて帰って欲しい。

（２） 値段と内容があっていない。

（３） アレルギのため対象外です。

（４） アレルギーのためおやつなし。

（５） 子供の好みとは少し違うお菓子ばかりです。

（６） 見たことないお菓子が多く、不安だった。

（７） 出されるお菓子があまり好きではなかったようです。

（８） だいたいあまり食べずに持って帰ってくることが多いので量を減らしておやつ代を安くしてほしいです。

（3-2）

（１） 食べる時間がない時は持ち帰りなしでも良い。家でもあまり食べず無駄になってしまうことがあるため。

（２） 90%以上持って帰ってくる。食べてくることがほとんどないので、何故なのかが分からない。

（３）

（４） アレルギーの子も一緒に食べることができる、おやつの種類を増やしてほしいです。

（５） 育成室のおやつを食べるのか自宅から持っていくか選択できるようにしてほしい。

（６）

量は少なかった

いろいろと種類がたくさんあってよかった

おやつの内容などについて

合計

108人

100%

もっと種類を増やしてほしかった

その他

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

子供の好むおやつを子供からの投票などで決めてはどうでしょう。
残して持って帰ることが多いので、あまり子供の好みではないのかな、と思います。

遅い授業が終わってから 学童来てからもうまく時間の使い方が自分で できない低学年なので、16時までにおや
つ食べれないことがあり、お迎えが遅いので空腹で過ごすこともありました。時間を決めるのは大事ですし、各
家庭には合わせれないとは思いますがお迎え時間の差もあるのでもう少し柔軟に時間を与え示してもらえたらと
思います。

量は多すぎた

おやつに関する今後の希望などのご意見

・「シ」の回答

値段はちょうどよい

値段が高すぎるので、量や種類を減らしてでも安くしてほしい

値段を高くしても、量や品質をもっと上げてほしい

育成室にいる間はいつでも食べられるようにしてほしい

袋菓子ばかりのおやつは止めてほしい

栄養価や添加物の有無などの考慮がされていた

量はちょうどよかった

ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（７） アレルギーの問題が解消しましたので、7月から提供して欲しい。証明書類を学童先生に提出します。

（８） おにぎりなど用意して頂けるとありがたい。

（９） スルメや蒲焼さんを出して欲しい

（１０） 子供達に好きなお菓子をアンケートとって、そんなに体に悪いものでなければ少し取り入れて欲しい

（１１） 市販のおやつばかりなので、たまには手作りのものもあると嬉しい。

（１２） 多過ぎるかもしれない。

（１３） 同じもののローテーションなので飽きてきてたべない

（１４） クッキングで手作りおやつをすることを検討してほしいです。
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（4-1）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（１） そろばん指導がありがたいです。

（２） 子どもには不評でしたが、親としてはソロバンを教えてくれたのは良かったと思ってます。

（4-2）

（１） なし。

学習活動に関する今後の希望などのご意見

宿題は家庭で行い、育成室では家庭ではできないような学習活動を行うべきである

2.2%1.1%0.0% 0.0%

これからもこのまま継続してほしい

とても大切な事なので、宿題やその他の学習活動はもっと行ってほしい

育成室では宿題以外の学習活動は不要である

0.0% 100%

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

その他

違う活動にも取り組んでほしい

宿題やその他の学習活動について

ア イ ウ エ 合計オ カ キ 未回答

・「キ」の回答

54人 32人 2人 0人

59.3% 35.2% 2.2%

宿題を含むすべての学習活動はなくし、もっと遊びの時間を増やすべきである

0人2人1人0人 91人

ア イ ウ カ キ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（5-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 50人 34人 1人 4人 40人 12人 20人 3人 2人 1人 1人 0人

構成比率 29.8% 20.2% 0.6% 2.4% 23.8% 7.1% 11.9% 1.8% 1.2% 0.6% 0.6% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

（１） 育成室での過ごし・活動を通じて異学年との交流、低学年への面倒見等も学んでいる

（5-2）

（１） 特になし。

（２）

（３） クラス、学年を越えて一緒に遊べる環境で毎日楽しく通えています。今後ともよろしくお願いいたします。

（４） バトミントンが楽しいと言っていました。

（５） 外での遊び時間を増やしてほしい。

（６）

（７）

（８） 低学年は、コミュ二ケーションアップ相手がいる遊びを増やしてほしい

クラス内でしか遊べないそうで、仲の良い子と遊べないため、とてもつまらなくなったと話すことが増えた。
もう少しクラスを混合するや、クラス替えをする等、子供が楽しい時間を過ごせるようにしてもらえると助か
る。

育成室での遊びに関する今後の希望などのご意見

本当に遊びたくない子供はいいけれど、友達と一緒に遊ばない？遊べない？入れない友達には、仲間に入れるよ
うに促して、仲良くなるきっかけを作って欲しい。

そろばんやこま回し、将棋など、自宅では行わない遊びに取り組んで下さり、本人もとても楽しんで意欲的に活
動しています。とてもありがたく感じています。

・「サ」の回答

自由な遊び時間と全体の遊び時間のバランスがとれていてよかった

育成室での遊びを通して新しい友達ができた

もっと自由な時間を増やすべきである

もっと全体での遊び時間を増やすべきである

今まで知らなかった新しい遊びを知ることができた

けん玉やコマなどの伝承遊びにもっと取り組んでほしい

おもちゃなどの遊び道具は十分にそろっている

おもちゃなどの遊び道具をもっと増やしてほしい

他の育成室との遊びの交流を行ってほしい

遊び時間は減らし、学習活動の時間を増やすべきである

その他

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

育成室での遊びの内容について

合計

168人

100%

ア イ ウ エ オ カ キ クケコサ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（1-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ ス セ ソ 未回答

人数 49人 45人 46人 12人 6人 21人 3人 45人 3人 22人 33人 1人 0人 27人 2人 0人

構成比率 15.6% 14.3% 14.6% 3.8% 1.9% 6.7% 1.0% 14.3% 1.0% 7.0% 10.5% 0.3% 0.0% 8.6% 0.6% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

・ス …

・セ …

・ソ …

（１） 常に怒っている声が聞こえてくる。

（２） 指導員の皆さんにはとても感謝しています。

指導員も児童の集団に交じって楽しんでいるように感じた

指導員について

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

その他

・「ソ」の回答

保護者との距離感があり、気軽に声を掛けづらかった

指導員は児童の輪に入り、積極的に児童と関わりを持っていた

連絡帳や電話などを使い、育成室での出来事を保護者に適切に伝えることができていた

一生懸命業務に取り組んでいないように感じた

児童と積極的に関わっていないように感じた

危険なことやルール違反には毅然とした態度で注意できていた

危険なことやルール違反に対して、傍観の姿勢が感じられた

いつも明るく、元気に児童や保護者と接することができていた

子ども達の気持ちを考えずに、業務を進めている印象を受けた

清掃や整理整頓など、育成室をきれいに保つために努力していると感じた

児童のことを丁寧に見ている印象があり、安心感を持つことができた

日常の子ども達の様子を連絡帳や電話でもっと知らせてほしかった

３　指導員について

合計

315人

100%

児童の相談に乗り、児童の気持ちに寄り添うことができていた

ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ セ ソ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（1-2）

（１） 迎えに行くことがなくなりあまり情報がないため、何かの時は電話か連絡帳対応、もしくはメールの連絡が助かっている。

（２） いつも子供のことをよく見ていただいていて、あたまが上がらないです。感謝しかありません。

（３）

（４）

（５） 娘をいつも温かく見守ってくださりとても感謝しております。

（６）

（７） 子どもの成長をいつも共有させてもらい、聞いてもらい、ありがたいです。

（８） 本当に感謝しています。子供も安心して、楽しく通わせて頂いているので、本当にありがたいです。ありがとうございます。

（９） 少し言葉づかいの悪い指導員がいたようなので今後気をつけた方がいいように思います。

（１０）

（１１） いつも子供に対して真摯に向き合って頂きありがとうございました。

４
（１）

とても楽しい とてもつまらない

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 40人 24人 7人 4人 2人 0人 0人 0人

構成比率 51.9% 31.2% 9.1% 5.2% 2.6% 0.0% 0.0% 0.0%

（２）

（１） 友達と宿題や遊びを一緒にできるから。また、学年を超えた友達ができたから。

（２） 友達と遊べるから。

（３） 楽しんで行っています。

（４） 現在満室のため待機状態。

（５） 宿題も見てくれて、たくさん遊んでもくれる、最高の先生方が大好きだったから。

（６） 将棋ができるし、おもちゃも充実しており、たくさんのお友達と遊べるから。

（７） よく学童のお話をしてくれます。

（８） コマを回したり、家では出来ない事をいっぱいさせてもらった。

（９） 子供が退屈しないように楽しませようと努力してくれるから。

（１０）

子供達の喧嘩に対し、子供だけで解決されることは大事なことだが、どうしてもうまく行かない場合、寄り添って話を聞いて欲
しい。

３　指導員について
指導員に関する今後の希望などのご意見

子供は学童の先生方を家族のように思っており、学童は第二の家のようでした。
とても良い先生方に丁寧に関わっていただけて、親子共とても感謝しています。
これだけ大好きだった学童なので、できることなら六年生まで居たかった、というのが親子共通の思いです。

毎日、丁寧にみていただき感謝の気持ちでいっぱいです。
学校より学童が楽しいと話し、学童のおかげで毎日休まず学校に行けています。
今後児童数が増えていきますが、今まで同様の関わりを今後も続けていただきたいと思っています。

生徒と先生との関係をはっきりさせてほしい。
先生が近所のお兄さんお姉さんのように接するのは理解できない。
先生のスマホで音楽を聴いたり写真を撮ることはやめてほしい。

お子様のご感想について
お子様にとって年間を通して育成室はどの程度楽しい場所でしたか

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

選択理由

※自由記述

先生と遊べたことおもちゃマンガその時のブームを自分で作って楽しんでいます。

合計

77人

100%

ア イ ウ エ オ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（１１） 楽しいとも言っているので。

（１２）

（１３） いろいろなお友達と関われるから。

（１４） 普段や長期休み、いつでも楽しそうに学童に通っていた。行きたくないといったことがない。

（１５） 友達が出来、一緒に遊べるから。

（１６） そろばんの級が上がっていくのがおもしろい。他の学年の子とも関わりが持てること。

（１７） 先生も優しくいつも楽しそうに帰ってきていた。

（１８） あまりクラスの子と馴染めていないような感じでした。

（１９）

（２０） いつも楽しそうに遊んでいて、お迎えに行っても帰りたがらなかったので。

学童に行かない友達が下校すると寂しくなるみたいで学童に行きたがらない日もあります。
学童での仲良しさんと組が離れたのもあります。
行けば楽しく過ごしています。
指導員の皆さんの配慮のおかげです。

子どもが言うには、自由時間に外で遊ぶのが好きだそうですが、それ以外のそろばんや、班活動の時間がつまらなかったためだ
そうです。
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５
（１）

とても満足 とても不満

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 43人 29人 0人 3人 1人 0人 1人 0人

構成比率 55.8% 37.7% 0.0% 3.9% 1.3% 0.0% 1.3% 0.0%

（２）

（１）

（２） 宿題もやってもらえて、家で一人の時間も少なくなるのでとても助かっている。

（３） 先生にも活動内容にも、全く不満がありません。

（４）

（５） 子供が楽しく過ごして帰ってくる、ということ以上に求めるものはありません。親子共に最高に満足な学童保育でした。

（６） いつも丁寧な対応と、こどもを大切にか関わっていただき感謝でいっぱいです。ありがとうございます。

（７）

（８） 安心して、任せられた。

（９） おやつの内容を見直してほしい。

（１０） 仕事を継続させてもらえてるので。ありがたいです。

（１１） 子供が嫌とは言わずに行ってくれているので助かっているから。

（１２） 子供の行く気は置いておいたとしても親として蓮の子は安心してお任せ出来る場所です。

（１３） いつもありがたいです。

（１４） 丁寧に見て頂いており、有事の際の連絡も適切で、安心して預けています。

（１５） いつも親切で丁寧な対応に感謝しています。

（１６）

（１７） あまり馴染めていない様子もあり、クラスの雰囲気も分からないので、何とも言えません。

（１８）

（１９） いつもよくしてくださっていると感じています。

選択理由

※自由記述

毎日利用してはなかったのですが、子供のことをしっかり見て下さり、愛情を持って接して下さっていたこと、大変感謝してま
す。いつも安心して預けることが出来てました。

いつも連絡帳にも丁寧に返信いただき、子供とも一緒になってたくさん遊んでいただいたり、声をかけてもらったり、本当に感
謝しております。

いつも適切にご対応いただいていると思います。
子供が困った時には親身に子供と向い、時には背中を押していただいたりと、いつも安心して登所させていただいてます。

卒室しましたが、指導員の方々には感謝でいっぱいです。
児童とたくさん関わって、トラブルがあればしっかり対応して頂いてこの学童室でよかったと思うばかりです。

段階を置いて児童保育の受入れ年齢を上げていくといっておきながら、結局人員不足で現場が対応できず4年生になって定員漏
れ状態。

合計

77人

100%

保護者のご感想について
保護者にとって年間を通して育成室はどの程度楽しい場所でしたか

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

ア イ エ オ キ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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６

（１）

（２） これまで通りよろしくお願いします。

（３） 受入れ人数の人員、場所などを事前に検討しておくべき。吹田市の怠慢だと思う。

（４）

（５）

（６）

（７） 夏休みや春休み等、8時から開いてると助かります。

（８）

（９） 新４年生の兄が、入室できず残念でした。早く調整してほしいです。

（１０）

（１１） 土曜に就業している保護者もいるので、毎週開室すべきだと思います。

（１２） 長期休暇中の1日保育の開始時間を、8時からにしてほしい。出勤後子供だけで通学させるのが不安なので。

（１３）

（１４） 小学校6年生まで預かってほしい。

育成室運営に関するご意見について

他の学校区のママ友からは千里丘北の学童の体制は羨ましいと言われる。他の学校区は先生や親が見ているので、親の時間も取
られて、負荷が大きいとの話を聞く。

※自由記述

委託2年目からお世話になっています。
年々安定感を感じており、内容の工夫や、指導員の子供への関わり方が向上していると思います。
人数が増えて大変な面があるとおもいますが、今後も変化に適応した運営をお願いしたいです。

小学校4年で退室なのが、今から不安でしかたがありません。
フルタイム勤務でいつも19時延長の中、子どもも大きくなると仕事を早く帰らせてもらえなくなり、頼れる親族もおらずどうし
たらよいかと悩んでいます。
6年まで延長して欲しいです。
何かあってからでは遅いので、6年までの預かりを早急に検討していただけますようお願いいたします。

年間収支報告書を提示してほしい。
保護者からの預り金をどのように使ったかを報告するのは義務だと思う。
子供が楽しんで過ごしているのに運営が粗雑なのは残念です。

先生方にはいつもお世話になっています。
働く親として、こんなに安心して預けれる先がある事はとても助かっています。
今後も継続して利用したいです。

休校中も手厚い配慮で保育して頂き感謝しています。
誰とでも遊べるタイプではなく、1人遊びも苦手な心配性で弱虫の我が子ですが指導員の皆さんの存在があるから行けています
。

長期休みのときはクッキングもうれしいが、パン注文、コンビニおにぎりの日などに全体で取り組んでもらえたらお弁当作りを
休めてうれしい。
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